

**POLITIK** Martina Munz und Markus Müller nehmen Stellung zum aktuellen Sparprogramm der Schaffhauser Regierung. Seite 2

**SPITEX** Am Samstag fand der nationale Spitextag statt. In Neunkirch, wie auch in Schleithem organisierte man einen Tag der offenen Tür. Seite 5



**NEUNKIRCH** Aktuelle Informationen aus dem Gemeinderat von Neunkirch lesen Sie auf den Neunkircher Seiten. Seiten 7 + 8

## Martina Munz ist vereidigt

Es war ihr grosser Tag. Martina Munz wurde am Montag, im Beisein von Familie und Freunden, als Nationalrätin vereidigt. Die Schaffhauser Landzeitung hat sie durch diesen emotionalen Tag begleitet.

Bern Es ist 1.139 Uhr am Bahnhof in Schaffhausen. Martina Munz besteigt den Zug nach Zürich. Soeben hatte sie im Kantonsrat noch die Fraktionsklärung zum Wassergesetz gehalten, welches ihr sehr viel bedeutet. «Dafür habe ich viel gearbeitet», denkt sie kurz an den Morgen zurück. Nun macht sie sich auf nach Bern. Ihr erster Tag im Nationalrat steht an. Auf dem Perron trifft sie auf Christa Flückiger, Sekretärin der SP Schaffhausen und gute Freundin. Flückiger wird die neue Nationalrätin an ihrem besonderen Tag begleiten. Die beiden Frauen sprechen aufgeregt darüber, was sie in Bern wohl erwarten wird. So langsam steigt bei Martina Munz die Anspannung, auch wenn man es ihr nicht anmerkt. «Ich habe ein Kribbeln im Bauch», denkt sie über den Nachmittag und die kommende Vereidigung nach. «Es ist mir bewusst, dass es ein grosser Schritt ist, den ich nun mache».

Ein Schritt, den sie zusammen mit ihrer Familie macht. In Zürich, wo Munz und Flückiger, nach einem kurzen Halt bei einer kleinen Imbissbude, auf den Zug nach Bern wechseln, steigt die jüngste Tochter Marisa zu. In Bern kommen ihr Mann Gustav, Sohn Hannes und Tochter Livia hinzu. Die Familienmitglieder sind stolz auf ihre Mutter und Ehefrau. «Sie hat so viel für den Kanton getan, dieser Wechsel in den Nationalrat ist eine Genugtuung für sie», erklärt Ehemann Gustav Munz. Natürlich freut er sich für sie und sei auch stolz, so der selbst in der Bundesverwal-



Der grosse Tag von Martina Munz (im Uhrzeigersinn): Die Vereidigung, Gratulation aus der Fraktion, Gruppenbild mit den Schülerinnen und Schülern aus Hallau, Fragerunde zusammen mit Thomas Hurter, mit der Familie im Bundeshaus-Café. (Bild: daz)

lung tätige Gustav Munz weiter. Auch für die SP-Politikerin bedeutet die familiäre Begleitung viel. «Es zeigt mir, dass sie hinter mir stehen».

Angekommen in Bern gehts für Martina Munz zu Fuss die wenigen 100 Meter zum Bundeshaus. Hier wird sie von ihren Parteikollegen empfangen und betritt um zwei Uhr zum ersten Mal das Bundeshaus durch den Vordereingang. Familie und Freunde müssen nun auf die Besuchertribüne, während die sichtlich angespannte Politikerin von ihren Sitznachbarn in die Besonderheiten des Nationalratssaales

eingeweiht wird. Hier ein freundlicher Händedruck und dort Küsschen und Umarmungen. Man sieht, Munz ist in der Fraktion willkommen. Dann naht der grosse Moment. Nationalratspräsidentin Maya Graf eröffnet die Herbstsession. Nach einem Nachruf an den kürzlich verstorbenen, ehemaligen Ständeratspräsidenten Otto Schoch gilt es für Martina Munz ernst.

Um 15.41 spricht Martina Munz in Richtung der Nationalratspräsidentin Maya Graf die feierlichen Worte «Ich gelobe» und wird somit offiziell im Natio-

nalrat vereidigt. Unter anhaltendem Applaus der Ratsmitglieder, gestaltet sie der Weg zurück zu ihrem Platz etwas zeitintensiver. Die neuen Fraktionskollegen gratulieren herzlich. Unterdessen beginnt der Nationalrat mit der Diskussion um das Steuerabkommen F-ACTA. Martina Munz verlässt nun bereits zum ersten Mal wieder den Saal. Es ist Zeit für die Familie. Im bundeshauseigenen Café scharrt man sich um einen Stehtisch. Martina Munz, Mutter, Ehefrau und Kollegin wird mit Fragen gelöchert. Ganz geschäftigt von den aufregenden letzten Minuten

schwärmt sie: «Es war etwas ganz besonderes». In den nächsten Minuten werden Fotos geschossen, Geschenke gemacht und sich umarmt. Dann verlässt die Familie das Bundeshaus und für Martina Munz geht der lange erste Tag weiter.

Zwei Kantonschulklassen aus Schaffhausen haben den Besuch in Bundesbern angemeldet. Für eine Fragerunde mit ihnen betritt die SP-Politikerin zum ersten Mal ein Fraktionszimmer des Bundeshauses. Ironischerweise ist es dasjenige der SVP. Zusammen mit SVP-Nationalrat Thomas Hurter stellt sie sich in der nächsten halben Stunde den Fragen der neugierigen Schüler. Während sie über die Abschaffung der Armee oder das Offenlegen von Parteispenden spricht, sprüht die Neo-Nationalrätin vor Elan. Man merkt, sie ist in ihrem Element. Auch für die Schüler ist das Treffen mit der Politikerin etwas besonderes, vor allem auch für vier Schüler aus Hallau. «Es ist schon etwas speziell. Hier im Bundeshaus wirken die Politiker so unnahbar und zu Hause trifft man Martina Munz beim Posten im Coop an», meint Samuel Grand. Eine seiner Schulkolleginnen ergänzt: «Es ist cool, dass sie als Hallauerin hier die SP vertritt».

Für die Schüler geht der Tag mit einer Besichtigung des Bundeshauses weiter. Auch für Martina Munz ist der Tag noch lange nicht zu Ende. Am Abend steht ein Treffen der Ostschweizer Politiker im Haus der Kantone an. Im Verlauf der nächsten zwei Tage will sie dann bereits ihre erste Interpellation aufgeben. «Es geht mir um verbindliche Strahlengrenzwerte für ein solches Atommülllager», erklärt Munz ihre Motivation.

Gerade als sie das Fraktionszimmer verlässt, sprechen sich ihre neuen Ratskollegen, zwei Stockwerke weiter unten, mit einem JA zum Ende des Bankheimnisses gegenüber der USA aus. Martina Munz ist endgültig in der Klasse politische angekommen. (daz)

### Anzeigen

**TANK LEER?**  
Jetzt attraktive Heizölpreise!

Fragen Sie bei Ihrer örtlichen LANDI nach.

AGROLA  
the swiss energy

**Ihr Partner für alle Versicherungs- und Vorsorgefragen /**

Gerne berate ich Sie persönlich und individuell.

**AXA Winterthur**  
Hauptagentur Rochus Moritz  
Rochus Moritz, Hauptagent  
Vordergasse 12, 8213 Neunkirch  
Telefon 052 687 02 50, Fax 052 687 02 55  
rochus.moritz@axa-winterthur.ch  
AXA.ch/klettgau

**AXA winterthur**  
Finanzielle Sicherheit / neu definiert

**TOYOTA**  
ALWAYS A BETTER WAY

**Haessig & Gonzalez**  
SCHAFFHAUSEN

Toyota Center · Im Rhytpark · Schaffhausen  
Tel. 052 630 10 10 · www.haessig-gonzalez.ch

**m@rc<sup>2</sup>**  
Microsoft ist unser täglich Brot - Äpfel haben wir aber auch gern...

**Informatik and more...**  
hauptstrasse 70 - 8225 siblingen - 052 685 38 75